
 

令和６年１２月９日   

 

 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                             岡山市北区表町一丁目５番１号 

                      表町一丁目第１開発ビル管理組合 

                           理事長 船木 照道 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和６年１１月２８日岡山市くらしやすい福祉のまちづ

くり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

 

事 業 名 

（整備概要） 
事業名：表町一丁目第１開発ビル大規模改修事業 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

〇点字ブロックについて 

・１階南側の誘導ブロックが一部撤去となっ

ているが、今まであったものが無くなると不

安なので、残してほしい。 

 

・点字ブロックの色は黄色（現在と同じ色）

にしてほしい。 

 

・１階ＥＶ前まで点字ブロックを設置できな

いか。 

 

・ＥＶボタン下に警告ブロックをつけてほし

い。 

 

・４階ホワイエの階段上り下りの前に警告ブ

ロックを設置してほしい。 

 

・避難経路となる階段にも警告ブロックを設

置してほしい。 

 

・検討致します。 

 

 

 

・黄色の予定です。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 



・１階北側のエスカレーター前に警告ブロッ

クを設置してほしい。 

 

〇点字シールについて 

・階段の手すりに点字シールをつけてほしい。 

 

〇要配慮者の誘導等について 

・要配慮者は、チケットセンターへの声掛け

は必須ではなく、直接ＥＶで３階まで上がり、

もぎりまで行けることを周知すべき（案内サ

インも設置すべき）。 

 

・入場の時は、付き添いしてもらえるが、公

演中や公演後に付き添いしてほしいときは、

どこに声をかければいいか分からない。 

 

・車椅子で来場した場合、必ず北側にあるチ

ケットセンターへ案内されるが、南側から来

た場合は、南側にある防災センターで対応し

てほしい。 

 

〇トイレについて 

・現状の多目的トイレは開閉ボタンが硬くて

押しにくいため、センサー式やボタン式など

使いやすいものを検討してほしい。 

 

・各トイレの案内板の下に警告ブロックを設

置してほしい。 

 

・介助者が要介助者を連れてトイレに行くこ

ともあるので、多目的トイレ内に仕切れるカ

ーテンを設置してほしい。 

 

・フィッティングボードはオストメイトのそ

ばに設置してほしい。 

 

・フック位置（1800㎜）が高いので、1600㎜

程度と900㎜程度の２箇所にフックを設置し

てほしい。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・周知方法や案内サインを検討致します。 

 

 

 

 

・主催事業は、ドア付近のスタッフにお声が

けください。貸館時は、丁寧な対応を主催者

へ呼びかけるよう努めます。 

 

・防災センターはビル全体の管理をしている

ので、ホールスタッフと同様の対応は困難で

す。ホールスタッフの呼び出し等の対応を検

討します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

 



・既存横手摺の高さ（720㎜）が少し高いため、

もう少し低くしてほしい。 

 

・男性・女性トイレの洗面台に手すりを設置

してほしい。 

 

・内開きの扉は緊急時には外開きとなる仕様

の扉としてほしい。 

 

・１箇所はトイレ扉が外開きのものも設置し

てほしい。 

 

・多目的トイレの洗浄便座のスイッチが場所

によっては、跨がる時に邪魔になるほか、手

が当たって作動してしまうので、洗浄便座と

するかどうかも含めてよく検討してほしい。 

 

・便座との接触を嫌う方もいるので、すべて

を洋式化せず、選択肢として一箇所は和式ト

イレを残してもよいのではないか。 

 

・紙巻き器は手すりの下側で、便器の先から

50㎝～100㎝（中心部）に設置してほしい。ま

た、２連が望ましい。 

 

・トイレにどのような設備があるか分かるよ

うな案内表示、触知図を設置してほしい。 

 

・ベビーシートはできるだけ個室の中に設置

してほしい。難しい場合は、壁などを設置し、

目隠しをしてほしい。 

 

・４階女子トイレのベビーシート横のハンド

ドライヤーは、左側壁に位置変更してほしい。 

 

・４階女子トイレはブース数も多いので、手

すりを増やしてはどうか。 

 

・６階、７階の多目的トイレの手洗いはユニ

ット式だけでなく、もう１箇所独立した手洗

いを設置してほしい。 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・そのような仕様の扉を選定予定です。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 



・スペースに余裕がある多目的トイレはベビ

ーシートをユニバーサルシートに変更してほ

しい。その場合、フィッティングボードは無

くてもよい。 

 

・多目的トイレの構造が、すべて同じ作りの

ため、階によって左右逆の作りにしてほしい。 

 

・４、６、７階トイレ個室のベビーチェアの

横に、ドアのカギがあるが、子供が間違って

鍵を開けないよう、配置を工夫してほしい。 

 

・トイレの案内について、ＨＰ等で分かりや

すく公表すると同時に、スタッフも案内でき

るようにしてほしい。 

 

・３階多目的トイレにオストメイトはつかな

いのか。 

 

・４階多目的トイレの便座前にオストメイト

があり、正面から車いすをつけにくいため配

置を変更してもらいたい。 

 

・４階多目的トイレの便器の設置角度等につ

いて、斜めの方が使いやすい場合もあるので

検討してほしい。 

 

・多目的トイレの呼び出しボタンは押すとど

こに連絡が入ることになるか。 

 

・３階事務室前トイレのブース内に手すりを

設置して欲しい。右勝手、左勝手も考慮して

欲しい。 

 

〇その他 

・ＥＶ内の改修は、音声だけでなく、文字も

表示されるパネルを設置してほしい。 

 

・FM補聴という機器を貸し出すなど、難聴の

方でも公演を楽しめる工夫を考えてほしい。 

 

・検討致します。 

 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

・ホール事務室を考えています。 

 

 

・検討致します。 

 

 

 

 

・検討致します。 

 

 

・検討致します。 

 

 



・１階南側にあるインターフォンの高さは視

覚に障害があってもわかりやすくしてほし

い。また、車椅子使用者でも使える高さにし

てほしい。 

 

・チケットセンター入口はボタン式ではない

自動ドアにしてほしい。 

 

・チケットセンターの中が狭く、転回しにく

いので改善してほしい。 

 

・館内の壁や天井の色は変えないでほしい。 

 

 

・授乳室は設置しないのか。 

 

・後方座席は前後の席間隔が狭く、盲導犬が

座る余裕がないので、車椅子席用スペースで

鑑賞できるように案内して欲しい。 

・検討致します。 

 

 

 

 

・検討致します。（現状センサー式自動ドア） 

 

 

・検討致します。 

 

 

・基本的には大きく変更せず、現在の色を踏

襲する予定です。 

 

・検討致します。 

 

・検討致します。 

 


